

**PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* TERHADAP
TINGKAT PROFITABILITAS BANK SYARIAH : RISIKO
PEMBIAYAAN (*NON PERFORMING FINANCING*)
SEBAGAI VARIABEL INTERVENING**

Skripsi

Untuk memenuhi sebagian persyaratan

Mencapai derajat Sarjana S1

Program Studi Akuntansi



Disusun Oleh :

Hastuti
NIM. 31401505991

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI AKUNTANSI
SEMARANG
2019**

Skripsi

**“PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* TERHADAP
TINGKAT PROFITABILITAS BANK SYARIAH : RISIKO
PEMBIAYAAN (*NON PERFORMING FINANCING*)
SEBAGAI VARIABEL INTERVENING”**

Disusun Oleh :

**Hastuti
NIM. 31401505991**

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya
Dapat diajukan dihadapan sidang panitia ujian Skripsi
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Semarang, 17 September 2019.

Pembimbing,



Provita Wijayanti, SE., M.Si., Ak, CA
NIK. 211403012

**PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* TERHADAP
TINGKAT PROFITABILITAS BANK SYARIAH : RISIKO
PEMBIAYAAN (*NON PERFORMING FINANCING*)
SEBAGAI VARIABEL INTERVENING**

Disusun Oleh :

Hastuti
31401505991

Telah dipertahankan di depan penguji
pada tanggal 20 September 2019

Susunan Dewan Penguji

Pembimbing

Provita Wijayanti, SE., M.Si., Ak, CA
NIK. 211403012

Penguji 1

Dr. Zaenal Alim Adiwijaya, SE., M.Si
NIK. 211492005

Penguji II

Khoirul Fuad, SE., M.Si., Ak, CA
NIK. 211413023

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh
Gelar Sarjana Akuntansi tanggal 20 September 2019



Dr. Dra. Hj. Winarsih, SE., M.Si
NIK. 211415029

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Hastuti
NIM : 31401505991
Jurusan : S1 Akuntansi
Fakultas : Ekonomi

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang diajukan dengan judul **“PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* TERHADAP TINGKAT PROFITABILITAS BANK SYARIAH : RISIKO PEMBIAYAAN (*NON PERFORMING FINANCING*) SEBAGAI VARIABEL INTERVENING”** ini adalah hasil karya sendiri, tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar keserjanaan di perguruan tinggi atau karya yang pernah ditulis/diterbitkan orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam daftar pustaka. Skripsi ini adalah milik saya, segala bentuk kesalahan dan kekeliruan dalam skripsi adalah tanggung jawab saya.

Semarang, 25 September 2019

Peneliti,



Hastuti
31401505991

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini

Nama	:	Hastuti
NIM	:	31401505991
Program Studi	:	Akuntansi
Fakultas	:	Ekonomi
Alamat	:	Jl. Ratan Cilik RT 02/ RW 05 Kecamatan Genuk Kabupaten Semarang
No. HP / Email	:	085600119012 / hastutijambi97@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi* dengan judul : **“PENGARUH GOOD CORPORATE GOVERNANCE TERHADAP TINGKAT PROFITABILITAS BANK SYARIAH : RISIKO PEMBIAYAAN (NON PERFORMING FINANCING) SEBAGAI VARIABEL INTERVENING”** dan menyetujuinya menjadi hak milik Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialihmediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta. Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 10 Oktober 2019

Yang menyatakan,



Hastuti
31401505991

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“Tidak penting seberapa lambat anda melaju, selagi anda tidak berhenti”
“Ketika orang-orang didekat anda bahagia karna anda di saat itulah semangat
menjadi membara”

“Katakanlah (Muhammad) : Sesungguhnya shalatku, ibadahku, hidupku, dan matiku hanyalah untuk Allah SWT, Rabb semesta alam, tiada sekutu bagi-Nya, dan demikianlah yang diperintahkan kepadaku dan aku adalah orang yang pertama-tama menyerahkan diri (muslim)”

(QS. Al- An'am : 162-163)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk :

- Allah SWT
- Ibu terhebat Nur Hasanah dan bapak terbaik bapak Ali
- Adik satu-satunya Ramazi
- Orang-orang yang ada didekat ku selama ini dan di masa depan

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat serta hidayahnya sehingga peneliti dapat menyelesaikan usulan penelitian skripsi ini dengan judul “**Pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap Tingkat Profitabilitas Bank Syariah : Risiko Pembiayaan (*Non Performing Financing*) sebagai Variabel Intervening**”. Usulan penelitian skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Strata 1 (S1) Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung. Peneliti menyadari bahwa selama menyelesaikan usulan penelitian skripsi ini tentu banyak pihak yang dengan ikhlas membantu, memberikan bimbingan serta dorongan dan motivasi, sehingga dalam kesempatan ini peneliti menyampaikan terimakasih kepada :

1. Ibu Hj. Olivia Fachrunnisa, SE., M.Si, Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung.
2. Ibu Dra. Winarsih, SE., M.Si selaku Ketua Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung.
3. Ibu Provita Wijayanti, SE., M.Si., Ak, CA selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan arahan dan bimbingan kepada peneliti dalam penyusunan usulan penelitian skripsi.

4. Seluruh Dosen dan Staf Universitas Islam Sultan Agung yang telah memberikan ilmu pengetahuan kepada peneliti.
5. Seluruh keluarga besar terutama Bapak, Ibu dan Adik saya yang selalu mendo'akan, mendukung, memberikan dorongan dan motivasi.
6. Sahabat saya yang selalu ada, memberi semangat, mendo'akan dan selalu menguatkan.
7. Semua pihak yang telah membantu terutama Novita Risqa, Kajar Lestari, dan yang tidak dapat disebut satu persatu.
8. Semua teman-teman konsentrasi Akuntansi Syariah yang selalu memberi saran dan motivasi.
9. Anggota HIMARI (Himpunan Mahasiswa Rimbo Bujang dan IMS Unissula (Ikatan Mahasiswa Sumatera Unissula) yang selama ini saling menolong, mendorong dan memeberi sejuta tawa.
10. Teman-teman KKN Listiawati, Bella, Diandra, Ninok, Reni, Ifan, dan semuanya yang telah memberi masukan terkait pendidikan serta bercerita banyak tentang pengalaman yang Insyallah dapat bermanfaat.

Peneliti menyadari bahwa usulan penelitian skripsi ini masih banyak kekurangan dan keterbatasan. Saran dan kritik yang bersifat membangun akan peneliti terima dengan senang hati. Semoga laporan ini bermanfaat dan menambah pengetahuan bagi semua pihak.

Semarang, 25 September 2019

Peneliti,

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh langsung dan tidak langsung *Good Corporate Governance* terhadap tingkat profitabilitas yang diukur oleh *Return On Assets* yang ada di bank syariah. Penelitian ini berjudul : “Pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap tingkat profitabilitas : risiko pembiayaan (*Non Performing Financing*) sebagai variabel intervening.

Jenis penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini adalah data sekunder berupa data kuantitatif yang diperoleh dari laporan tahunan bank yang dipublikasikan oleh OJK serta masing-masing publikasi bank. Menggunakan 11 sampel dari 11 populasi bank yang terdaftar di BI tahun 2014-2018 menggunakan metode *purpose sampling*. Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis jalur (*Path Analysis*), dan uji asumsi klasik, uji normalitas, heteroskedastisitas, multikolonieritas, autokorelasi, serta uji signifikan (uji t, uji F, uji R).

Dari hasil analisis data yang telah dilakukan peneliti, secara langsung *Good Corporate Governance* tidak berpengaruh terhadap *Return On Assets* dengan memperoleh nilai signifikansi 0,866. Namun risiko pembiayaan yang diukur *Non Performing Financing* mampu berperan sebagai variabel intervening dengan nilai memediasi 0,219596 dari uji sobel sehingga disimpulkan secara tidak langsung *Good Corporate Governance* berpengaruh terhadap profitabilitas melalui *Non Performing Financing* pada bank syariah.

Kata kunci : *Good Corporate Governance, Non Performing Financing, Return On Assets*

ABSTRACT

This study aims to determine the direct and indirect effects of Good Corporate Governance on the level of profitability measured by Return On Assets in islamic banks. This study is entitled The Effect of Good Corporate Governance on the level of profitability of financing risk (Non Performing Financing) as an intervening variable.

The type of research conducted in this study is secondary data in the form of quantitative data obtained from the bank's annual report published by the OJK and each bank's publication using 11 samples from 11 populations registered with BI in 2014-2018 used the purpose sampling method. The data analysis technique used was path analysis, and the assumption of classification, normality, heteroscedasticity, multicollinearity, autocorrelation, and significant test (t test, F test, R test).

From the results of data analysis conducted by researchers, Good Corporate Governance directly does not affect Return On Assets by obtaining a significant value of 0,866. But the financing risk measured by the Non Performing Financing is able to act as an intervening variable with a mediating value of 0,219596 from the sobel test so that it is concluded that Good Corporate Governance indirectly affects profitability through Non Performing Financing.

Keywords : *Good Corporate Governance, Non Performing Financing, Return On Assets.*

INTISARI

Penelitian ini mengungkapkan tentang permasalahan utama yaitu pengaruh *Good Corporate Governance* terhadap tingkat profitabilitas : risiko pembiayaan (*Non Performing Financing*) sebagai variabel intervening. Profitabilitas sendiri adalah kemampuan suatu bank dalam memperoleh keuntungan baik itu berasal dari kegiatan operasional maupun dari kegiatan on operasional. Profitabilitas merupakan salah satu faktor yang mempertimbangkan saat menilai baik atau bermasalah tidaknya suatu bank selain pembiayaan, manajemen, dan kuantitas aktiva.

Berdasarkan dari kajian teori yang mendalam, terdapat 4 hipotesis yaitu sebagai berikut : a) GCG berpengaruh negatif dan signifikan terhadap NPF, b) GCG berpengaruh terhadap profitabilitas diukur ROA, c) NPF berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas diukur ROA, d) GCG berpengaruh terhadap profitabilitas melalui NPF sebagai variabel intervening.

Penelitian ini menggunakan data sekunder dari bank Indonesia, dengan rentang waktu selama 2014-2018. Metode dalam pengambilan sampel dengan cara purposive sampling. Data 51 pengamatan setelah di outlier dari 11 bank syariah. Pengujian penelitian menggunakan teknik analisis jalur.

Berdasarkan pengujian hipotesis dengan menggunakan aplikasi SPSS 16,0 dapat disimpulkan bahwa GCG berpengaruh positif dan signifikan terhadap NPF, GCG tidak berpengaruh terhadap ROA, NPF berpengaruh negatif dan signifikan terhadap ROA, secara tidak langsung GCG berpengaruh terhadap ROA melalui NPF sebagai variabel intervening.